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Hinweise zum Datenschutz, 

Einwilligungs-Erklärung   

 

Datenschutz bedeutet: 

Sie bestimmen, wer Ihre Daten bekommen darf. 

Einwilligungs-Erklärung bedeutet: 

Sie erklären, womit Sie einverstanden sind. 

 

Darum geht es in diesem Schreiben: 

 Welche Daten das Hessische Ministerium  

für Soziales und Integration von Ihnen braucht. 

 Was mit Ihren Daten passiert. 

 Warum Sie der Erklärung zum Datenschutz zustimmen sollten. 

 

Bitte lesen Sie dieses Schreiben aufmerksam durch. 

Füllen Sie dann die Einwilligungs-Erklärung  

auf den Seiten 8 und 9 vollständig aus. 

Vielen Dank! 

 

 

  



 

Datenschutz  und Einwilligungs-Erklärung / Hessisches Ministerium für Soziales und Integration Seite 2 

Hinweise zum Datenschutz 

Sie nehmen an dem Projekt Name des Projekts teil. 

Von 2014 bis 2020 bezahlt der Europäische Sozialfonds  

einen Teil des Projekts.  

An dem Projekt dürfen nur bestimmte Menschen teilnehmen.  

Damit die richtigen Menschen teilnehmen, 

brauchen wir die Daten der Teilnehmenden. 

Hinweis: 

Mit wir ist in diesem Schreiben das  

Hessische Ministerium für Soziales und Integration gemeint. 

 

Wir haben den Auftrag,  

die Daten von Ihnen zu erheben und zu nutzen. 

Dabei müssen wir uns an die Gesetze zum Datenschutz halten. 

Was wir mit Ihren Daten machen dürfen,  

steht in diesen Gesetzen: 

 Rechtsvorschriften der Europäischen Union: 

Verordnung (EU) Nummer 1303/2013 

Verordnung (EU) Nummer 1304/2013 

 Hessisches Datenschutzgesetz  

 Europäische Datenschutz-Grundverordnung, kurz: EU-DSGVO: 

Artikel 4 Nummer 2   
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So bekommen wir Ihre Daten: 

Es gibt den Fragebogen für Projekt-Teilnehmende. 

In dem Fragebogen steht genau,  

welche Daten wir von Ihnen brauchen. 

Zum Beispiel: 

 Alter und Geschlecht. 

 Bildungsstand, das heißt zum Beispiel: 

Welchen Schulabschluss oder welche Ausbildung Sie haben. 

 Erwerbsstatus, das heißt zum Beispiel: 

Ob Sie zurzeit eine Arbeit haben oder ob Sie arbeitslos sind. 

 

Wichtig! 

Bitte Füllen Sie den Fragebogen vollständig aus. 

Wenn Sie den Fragebogen nicht vollständig ausfüllen, 

dürfen Sie nicht an dem Projekt teilnehmen.  

 

 

Nur wenige Fragen müssen Sie nicht beantworten. 

Aber Sie dürfen freiwillig antworten. 

Auf diese Fragen dürfen Sie freiwillig antworten: 

 Fragen zu Behinderung. 

 Fragen zu Benachteiligung. 

 Fragen zu Migrationshintergrund. 
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Wir leiten Ihre Daten weiter an: 

 Die Wirtschafts- und Infrastrukturbank Hessen.  

 Organisationen, die das Projekt begleiten und auswerten. Das sind:  

Die HA Hessen Agentur und  

das Institut für Sozialforschung und Gesellschaftspolitik ISG Köln 

Nur wenige Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen sind berechtigt  

Ihre Daten zu bekommen. 

Sie haben besondere Rechte: 

In der Europäischen Datenschutz-Grundverordnung steht auch,  

welche besonderen Rechte Sie haben. 

 Recht auf Auskunft 

Sie können einen Antrag stellen.  

Dann müssen wir Ihnen sagen,  

welche Daten wir von Ihnen speichern. 

 Recht auf Berichtigung 

Vielleicht haben wir etwas Falsches aufgeschrieben. 

Dann müssen wir das sofort richtig aufschreiben. 

 Recht auf Einschränkung der Verarbeitung 

Sie dürfen sagen:  

Für einige Dinge sollen wir die Daten nicht benutzen. 

Wir dürfen Ihre Daten dann für diese Dinge  

nicht mehr benutzen.  

 Recht auf Widerspruch 

Sie können Ihre Einwilligungs-Erklärung  

für die Zukunft widerrufen. Das heißt:  

Sie teilen uns mit, dass wir Ihre Daten in Zukunft 

nicht mehr benutzen sollen.  

Wir schreiben dann keine Daten mehr von Ihnen auf.  
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Haben Sie Fragen zum Datenschutz? 

Dann wenden Sie sich bitte an diese Stellen: 

Verantwortlicher für die  

Europäische Datenschutz-Grundverordnung 

Wirtschafts- und Infrastrukturbank Hessen - rechtlich unselbstständige 

Anstalt in der Landesbank Hessen-Thüringen Girozentrale -  

Geschäftsleitung 

Neue Mainzer Straße 52 – 58 

60311 Frankfurt am Main 

Telefon: 069 – 9132 01 

Datenschutzbeauftragte 

Landesbank Hessen-Thüringen Girozentrale 

Neue Mainzer Straße 52 – 58 

60311 Frankfurt am Main 

Telefon: 069 – 9132 01 

E-Mail: datenschutz@helaba.de  

Aufsichtsbehörde: 

Der Hessische Beauftragte für Datenschutz und Informationsfreiheit 

Behördliche/Betriebliche Datenschutzbeauftragte 

Referat 2.3 

Postfach 3163 

65021 Wiesbaden 

 

 

  

mailto:datenschutz@helaba.de
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So schützen wir Ihre Daten: 

Ihr Name und Ihre Adresse werden durch eine Nummer ersetzt. 

So sind Ihre Antworten im Fragebogen  

von Ihrem Namen und von Ihrer Adresse getrennt. 

Das nennt man auch: pseudonymisierte Form.  

 

Nur ganz selten dürfen Ihr Name und Ihre Adresse 

mit Ihren Antworten verknüpft sein. 

Dann dürfen Name, Adresse und Antworten verknüpft sein: 

Wenn es Prüfungen und Nacherhebung geben muss. 

Zum Beispiel für die wissenschaftlichen Studien,  

die für das Projekt gemacht werden. 

Diese Studien werden zur ESF-Förderung gemacht. 

ESF bedeutet: Europäischer Sozialfonds 

 

Wir schreiben Berichte über das Projekt.   

Die Berichte sind für die Europäische Kommission  

und einige Ämter in Deutschland. 

In den Berichten steht nie Ihr Name oder Ihre Adresse.   
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Sie dürfen Ihre Einwilligung jederzeit widerrufen. 

Das bedeutet: 

Vielleicht möchten Sie irgendwann nicht mehr,  

dass wir Ihre Daten haben. 

Dann können Sie uns das in einem Widerruf mitteilen. 

Wir löschen Ihre Daten dann so schnell wie möglich. 

Das Recht auf Widerruf steht im Hessischen Datenschutzgesetz  

in Paragraf 8. 

 

Bitte wenden Sie sich bei einem  Widerruf an: 

Wirtschafts- und Infrastrukturbank Hessen  

Europäische Strukturfonds, Arbeitsmarkt / ESF Consult Hessen  

Standort Wiesbaden  

Abraham-Lincoln-Straße 38-42  

65189 Wiesbaden  

Internet: www.esf-hessen.de    

 

Wann Ihre Daten spätestens gelöscht werden: 

Wir müssen Berichte über das Projekt  

an die Europäische Kommission schreiben.  

Wenn wir alle Berichte geschrieben haben, 

löschen wir Ihre Daten.  

Wir werden die Daten voraussichtlich nach dem Abschlussbericht 

im Jahr 2025 löschen. 

  

http://www.esf-hessen.de/
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Einwilligungs-Erklärung 

Ich habe den Fragebogen für Projekt-Teilnehmende erhalten. 

Darüber wurde ich informiert: 

 Wie meine Daten erhoben werden. 

 Wie meine Daten bearbeitet werden. 

 Wie meine Daten genutzt werden. 

Meine Daten werden nur zur Durchführung, Begleitung und Bewertung 

des ESF-Programms genutzt. 

Damit bin ich einverstanden:   ja    nein 

 

Auch darüber wurde ich informiert: 

Ich kann nur dann am Projekt teilnehmen,  

wenn ich den Fragebogen vollständig ausfülle 

und wenn ich hier meine Einwilligung gebe. 

Damit bin ich einverstanden:    ja    nein 

 

Sechs Monate nach dem Projekt oder später 

können Daten von mir erhoben werden. 

Zum Beispiel: 

Daten über meine berufliche und soziale Situation. 

Die Daten können erhoben werden durch:   

 Das Hessische Ministerium für Soziales und Integration.  

 Andere Organisationen, die bei dem Projekt dabei waren. 

Damit bin ich einverstanden:   ja    nein 
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Bitte tragen Sie hier Ihre Daten ein: 

Name, Vorname: ____________________________________________ 

Geburtsdatum: _________________ 

Straße, Hausnummer: ________________________________________ 

Postleitzahl: ___________________ 

Wohnort: __________________________________________________  

 

Die nächsten 3 Felder müssen Sie nicht ausfüllen, 

aber Sie können Sie freiwillig ausfüllen: 

E-Mail: ___________________________________________________  

Telefonnummer: ____________________________________________  

Handynummer: _____________________________________________ 

  

 

Ort, Datum: ________________________________________________ 

Unterschrift: ________________________________________________  

 

Sind Sie unter 16 Jahre alt? 

Dann müssen Ihre Eltern unterschreiben 

oder Ihr gesetzlicher Vertreter, Ihre gesetzliche Vertreterin. 

 

 

 

 


